

# LA ÚLTIMA HORA

Año XIII.—Número 4.520.

DIARIO DE LA NOCHE, DE INFORMACION, LITERARIO Y ARTÍSTICO

Palma de Mallorca, Jueves 10 de Octubre de 1907

REDACCION Y ADMINISTRACION:  
S. Bartolomé, 32.—Teléfono n.º 6.

Número suelto 5 cts.

SUSCRIPCION: Un mes, 1'25 ptas. en toda España.  
Extranjero, 2'25 ptas. al mes.

## ABONOS QUIMICOS

Superfosfatos de todas graduaciones, Nitrato de Sosa, Sulfato amoniacal Sales de Potasa  
**Sociedad Anónima CROS Barcelona**  
Fábricas en Alicante, Sevilla y Badalona

Para los servicios gratuitos como son: análisis de tierras, envío de folletos agrícolas y suscripción a la revista LOS ABONOS QUIMICOS dirigirse a

### DON JUAN GAVILAN

Jovellanos 5, Principat—MADRID—Director de las Oficinas Técnicas  
Para precios y noticias mercantiles dirigirse a la Agencia que la Sociedad Anónima CROS tiene establecida en Palma, Ronda de Levante Letra A (Puerta de San Antonio), quien contestará a cuantos se le dirijan en demanda de datos y noticias.

## Antigua Casa Lassaile

### SAN NICOLÁS, 29 Y, 31

Grandes surtidos de todos los artículos de Óptica. Cristales para corregir los defectos de la vista. Gafas prismáticas. Gafas ahumadas y de automovilista, etc. Variadísimas colecciones de grabados, oleografías, acuarelas, estampas, mapas, etc.  
Molduras para cuadros, últimos modelos.

### Del Japón

Llegará en breve el hermoso **Calendario** para 1908, que LA ÚLTIMA HORA regalará a sus abonados.

### Una Gheisa

Artísticamente dibujada en uno de los mejores talleres del Celeste Imperio, representa el hermoso cromó para dicho almanaque

### Regalaremos

todos los folletines publicados de **La Campana de la Almudaina**, los 31 Cuadernos de las **Obras Completas de Camponamor** y el elegante almanaque con figura

### Japonesa

A todos los que se suscriban a LA ÚLTIMA HORA y anticipen un trimestre de suscripción.

Dichos suscriptores tendrán también opción a **La Navidad de nuestros Abonados** y a las participaciones de

### La Lotería

En nuestra edición de ayer dábamos cuenta de las principales que contiene la Memoria de la ponencia de Diputaciones, relativas al proyecto de Administración local.

También se incluyen en la ponencia las aprobadas por la asamblea de alcaldes de la provincia de Barcelona, que se refieren a la reforma de la administración local; a la reglamentación de secretarías de Ayuntamientos, a la reglamentación de los médicos, farmacéuticos y veterinarios y titulares y a la legislación sobre viñedos floxerados.

Respecto al primer punto ofrece las novedades siguientes: todo núcleo de población que se encuentra en determinadas condiciones podrá constituirse en municipio independiente; que los acuerdos de los Municipios sean ejecutivos sin necesidad de la aprobación del gobernador o del Gobierno, no dándose contra aquéllos más recursos que el administrativo; que los Ayuntamientos tengan plena capacidad para adquirir, poseer y enajenar bienes de todas clases; que los Ayuntamientos tengan completa libertad para el nombramiento y separación de sus empleados.

Respecto a los secretarios de Ayuntamientos se pide que las corporaciones municipales continúen en completa libertad para el nombramiento y separación de dichos funcionarios.

Respecto a los médicos, farmacéuticos y veterinarios titulares, pedir la derogación de la instrucción general de Sanidad, de los reglamentos de los cuerpos de médicos, farmacéuticos y veterinarios titulares, de las Reales órdenes de 6 y 18 de Abril de 1905 y clasificación de partidos médicos.

Por lo que se refiere a la legislación sobre viñedos floxerados, que las replantaciones de viñedos destruidos por la flojera siempre que se hagan con arbolitos americanos resistentes estén exceptuadas del pago de la contribución territorial por diez años, debiendo contribuir durante ese plazo los terrenos así replantados como si fueran yermas.

La ponencia finalmente ha dictaminado que no ha lugar a discutir las proposiciones presentadas en la primera asamblea y que acordó pasarán a la deliberación de la segunda, señaladas con los números 1, 2, 3, 4, 5, 7, 8, 10, 13, 14, 15, 16, 17, 19, 22 y 24 del folleto publicado por la ponencia; aprobar las señaladas con los números 9, 12, 18, 20, 23 y 25, aprobar la número 6 con una adición y aceptar algunos puntos del número 11.

También decide la ponencia declarar que no ha lugar a aprobar la proposición de la Diputación provincial de Barcelona, respecto al aumento hasta el doble del sueldo que actualmente disfrutaban los jueces de instrucción y de primera instancia.

por contraste se mostró el filósofo tan vulgar, tan poco profundo, que su admiradora perdió las tres cuartas partes de su admiración y el matrimonio no se celebró. Al principio de su carrera Herbert Spencer, según afirma, no tomó esposa por temor de haciendo especulaciones filosóficas, y más tarde no se casó pensando que su genio poco sufrido y quisquilloso convertiría a su mujer en una víctima. El mismo ha escrito en su autobiografía estas palabras: "Me consuelo pensando que existe en el mundo una mujer desconocida para mí y a quien he hecho feliz: aquella con la cual no me casé..."

### PENSAMIENTO

La vida del hombre gira en torno de la mujer. Este es el sol de su sistema social. Es la reina de la vida doméstica.—Smsles.

### DE ACTUALIDAD

## El pleito Osma-Sanchez Toca

Desde hace más de quince días, ese es el tema de las conversaciones de los habituales concurrentes a los círculos políticos de la Villa y Corte.

El caso, por lo nuevo, interesa e intriga. Realmente la cosa no es para menos; pues ver a un alcalde, aunque éste sea el de Madrid, ponerle los puntos sobre las íes a un ministro, tratando con él de potencia a potencia y hasta decir en un folleto cosas con las que parece querer demostrar la incapacidad ha-



Sr. Sánchez Toca

centista del conserje, es cosa novísima y atípica en este país de las rebeliones.

Pero aparte de las simpatías que pueda inspirar la actitud del Sr. Sánchez Toca al espíritu de rebelión que anda en todos los españoles, aquella no puede por menos de granjearse el aplauso general, sobre todo el de los habitantes de la Coronada Villa, por la sencilla razón de que habiendo sido siempre el municipio madrileño tal vez el peor administrado, el hijastro entre los demás de España, es cosa increíble, inesperada, ver levantarse en su defensa a un hombre, que con los arrestos y gallardías de los antiguos caballeros lanza su reto al que por el elevado puesto que ocupa se cree omnipotente.

Y es aun más alabable la conducta del primer alcalde de Madrid, porque al defender los intereses del municipio madrileño defiende los de los restantes de España.

La desgracia de los vinos será una medida más o menos provechosa, más o menos perjudicial, según la lente con que se mire, pero lo cierto es que viene a perjudicar la administración municipal, por que al privarla de un ingreso de que no puede prescindir no la da la necesaria compensación.

El pleito será fallado en breve, y, según todos los síntomas, el sacrificado será el señor Sanchez de Toca.

### POLITICO.

### D. MARRUECOS

## La embajada francesa

Tánger 8.—El ministro de Francia en Tánger ha llegado a Rabat, donde se le ha hecho una brillante recepción, pues cubrían la carrera tropas de caballería e infantería, y estaban presentes los vizires, ministros y altos funcionarios de la corte imperial, presenciando también el paso del representante francés una numerosísima y abigarrada muchedumbre.

El día siguiente al de la llegada fué recibido el ministro por el sultán con pompa extraordinaria constando sonriente el monarca marroquí a sus saludos.

El ministro Regnault, por mediación de su intérprete, dirigió al sultán el siguiente discurso:

"Majestad, me complace en proclamar vuestras virtudes, por las cuales me recordáis a vuestro padre Muley Hassan, alto entre los más altos soberanos del Moghreb; por esto me alegra venir hoy hasta vuestra Majestad para ofrecerle mis respetos y los votos de sincera amistad que os envía el presi-

dente de la República. Vuestra Majestad ha demostrado poseer el valor que se termina con la prudencia en la venturosa expedición desde Fez a Rabat, hallando sumiso el territorio.

La amistad que se profesan Marruecos y Francia no se ha turbado en lo más mínimo, corroborando esto la recepción que se me tributa en estos momentos, en que personifico a la Francia. Los sucesos de Casablanca no son más que un incidente que para nada se refiere a las buenas relaciones que existen entre ambos pueblos.

La acción militar realizada por Francia no tiene más objeto que el de someter a las kábilas rebeldes cuya conducta vuestra Majestad desaprueba igualmente. Los hombres son pequeños, sólo Dios es grande y victorioso. Hago votos para que Dios conserve vuestra vida largos años para la prosperidad de Marruecos.

Terminado el discurso, Abd-el-Aziz hizo signos de aprobación, y contestó en la siguiente forma:

"Looor a Dios, que es causa de todas las cosas que han sido creadas. Me enteré en Fez de los sucesos de Casablanca, los cuales desaprobé y conmigo toda la nación: a las kábilas que cometieron los asesinatos, perjudicando grandemente con ellos a Marruecos, las impondré durísimo castigo. Hago votos por la prosperidad de la Francia y espero que todo se arreglará amistosamente."

Se asegura aquí que la única misión que lleva el ministro de Francia en su viaje a Rabat, es la de convenir la indemnización que habrá de pagar Marruecos por los sucesos de Casablanca.

También procurará la pronta implantación de la policía internacional en los puertos marroquíes.

Las kábilas de Ziada y Zaata, de las cercanías de Casablanca, se han sometido al Sultán, ante quien se han presentado sus káidís reiterando su adhesión; el Sultán les ha ordenado que recluten gente con que reforzar las tropas imperiales que han de ir a castigar a las tribus rebeldes; añanzando así el triunfo de la causa de la legalidad y fomentando las relaciones entre Marruecos y Europa.

Se hace notar que es esta la primera vez que un sultán recibe al representante de una nación extranjera el día siguiente de su llegada, prescindiendo de los tres días que se creían necesarios para su purificación.

El ministro de Francia ha hecho entrega al sultán de las insignias de la Legión de Honor.

## NOTAS POLITICAS

### Habia Moret

Moret ha dicho que la misión de las oposiciones es censurar, aquilatar y combatir la gestión y los actos del Gobierno.

Maura permanece mudo ante sus amigos, y él le imita. Tampoco reunirá a la minoría liberal, para no darle el gusto a Maura de que se convierta en crítico ó juez de las oposiciones, en lugar de ser criticado y juzgado por ellas.

Creo el jefe liberal que la situación de Maura en las Cortes no ha de ser muy grata, pues además de los asuntos de Marruecos, empeorados por la suspensión del viaje del señor Llavera a Rabat, están las dificultades que le crean sus propios amigos.

Verdad es que a ello ha contribuido el propio Maura por el desdén que muestra hacia las cosas que con la política se relacionan.

Maura—ha dicho Moret—en vez de echar agua al fuego cuando surge un suceso político y se irradia la indisciplina entre los suyos, hace lo contrario y se marcha tranquilamente de viaje.

Su ausencia ha contribuido ahora mucho a que se agrave el asunto Osma Sánchez Toca del cual—terminó diciendo Moret—intentará salir el jefe del Gobierno echando mano de la caja de los truenos y diciendo: ó todo el mundo se somete disciplinado ó me marcho.

Lo rudo del caso es que si logra aplazar por un momento el conflicto de las personas, no podrá solucionar las cuestiones.

### Los diputados solidarios

Esta mañana han llegado al expreso de Barcelona los diputados señores Cambó, Junoy, Paig y Cadafalch, Ferrer y Vidal y Eusebio Bertrán.

En la estación aguardaban a los diputados solidarios gran número de catalanes residentes en Madrid y otros amigos particulares, que han hecho a los viajeros una calorosa acogida.

Acompañado de Paig y Cadafalch, Cambó ha estado en casa del presidente del Congreso en visita de cortesía.

Esta tarde ha llegado también el diputado solidario señor Bofarull.

Mañana se espera a los Srs. Calvet y Bertrán y Musitu.

### Lo que dice Maura

El señor Maura, con quien hemos hablado largo rato, nos ha dicho que el Consejo de ministros que para esta tarde a las tres tiene convocado en su casa, será un Consejo ordinario.

Más claro—agregó—, hoy no nos

ocuparemos de ese terrible drama de la desgracia de los vinos.

Yo no sé nada de esto, porque mis ministros han tenido la bondad de no atormentar mi estancia en Fortuna con chismes y cuentos.

Leí el folleto de Sánchez Toca porque él mismo me lo envió, y para mi espíritu, leer a Sánchez Toca es siempre una función inefable.

Es un trabajo muy razonado. Antes de tratar de esto de la desgracia en Consejo, me he de informar de todos los detalles.

—Y de todas las intenciones—agregamos nosotros.

El señor Maura se sonrió y cambió de conversación.

De Marruecos nada de particular. Los conflictos entre Drude y Santaolalla, que la Prensa francesa abulta cuanto le viene en ganas, no tienen fundamento.

Entre Drude y Santaolalla no ha ocurrido más que lo que es natural que ocurra entre dos autoridades; siempre se presentan dificultades que hay que orillar, y eso es lo que habrá ocurrido; pero siempre dentro de la cordialidad de nuestras relaciones con Francia.

Nos dijo también que su estancia en Palacio había sido más larga que de ordinario, porque había ofrecido sus respetos a la reina Cristina, por si esta tarde no podía ir a la estación a despedirla.

Cuando nos despedíamos de Maura, llegaba el ministro de la Gobernación.

—Bueno—nos dijo—no crean ustedes que ahora empiezan los chismes; La Cierva no viene a eso.

## DE GRACIA Y JUSTICIA

El decreto reorganizando la subsecretaría de Gracia y Justicia, que ha firmado el Rey, tiene once artículos, y en ellos se dispone lo siguiente:

Los jefes de sección, oficiales y jefes de negociado de la subsecretaría de Gracia y Justicia, constituirán un cuerpo técnico.

Para el ascenso é ingreso en dicho cuerpo se sujetarán, a un escalafón independiente de las carreras judicial y administrativa del Estado.

Para desempeñar el cargo tendrán que ser letrados, pero no podrán ejercer la abogacía.

El ingreso se hará por oposición entre los abogados de 23 a 25 años de edad.

Las vacantes de oficiales con 7.000 pesetas de sueldo se cubrirán por oposición entre los de la categoría inmediata inferior.

Los oficiales de superior categoría y los jefes de sección se proveerán por el ministro entre los de inferior categoría.

Compondrán el tribunal un catedrático de la Facultad de Derecho de Madrid y funcionarios de la carrera judicial con residencia en esta capital, bajo la presidencia del subsecretario.

Se autorizan las excedencias sin sueldo, y se dispone que estos funcionarios sean inamovibles, no pudiendo ser separados sino en virtud de expediente.

### DE LA TRAGICOMEDIA

## La muerte trágica de un cómico

Se ha apagado su vida calladamente, humildemente. Ha amanecido muerto entre las negras sábanas de un misérrimo albergue nocturno. Cuando fué el juez y vió su cédula, leyó: «Vicente Yáñez... 60 años... actor».

Vicente Yáñez no era actor; viejo, cansado, enfermo y pobre, apenas si pisaba alguna vez la escena en la penumbra de un ensayo, ó si con paso incierto la atravesaba en un entreacto buscando el cuarto de un antiguo camarada. Vicente Yáñez daba un apretón de manos, daba una enhorabuena por un éxito, y su triste ademán, digno, correcto y grave, era como la suplica, callada y temerosa, de una caridad.

No era actor: hace tiempo, en el tiempo de los caballescicos dramas, cuando en las tablas los galanes cantaban décimas briosas y daban cintarazos, Vicente Yáñez fué galán. Arrastró cadenas en la prisión de Segismundo, vistió la trusa de Tenorio, hizo sonar la ligubre campana de la Almudaina, y muchas noches, altanero y valeroso, dijo el sonoro endecasílabo en que un autor hizo profeta a un capitán:

«Parto a la guerra de los treinta años, fué aplaudido del público; fué amado de mujeres; bulló en los corros literarios que presidiera la romántica melena de Zorrilla. Y el tiempo no tuvo piedad para él y le dejó sobrevivir a aquella edad. Al Español y a la Comedia fueron unas levitas sombrías; en la Plaza del Rey entró un traje de clown; el can-cán entreabría en otros tablados las piernas de las tiples y dislocaba las fauces patas de los grotescos cómicos.

Entonces, esté hombre—que se llamó como Pinzón, el que encontró las nuevas Indias con el Genovés,—quiso unas

nuevas tierras para su arte amado. Recorrió aldeas y aldeas llevando su herrenuelo en triste peregrinación farandulera, y le ahuyentó de todas partes el maullar burlón de la «gatita blanca»... Vino a Madrid, sufrió escasez, vendió primero el traje decoroso de hombre moderno que tenía, y empenó luego la querida capa colorada, para desempeñarla alguna vez. Y en voz muy débil—voz de pena, de humildad y hambre,—todavía en los cafés, a un obsesivo amigo, decía tembloroso:

—Aquellos eran dramas: «Parto a la guerra de los treinta años»

Cuando no entraba ya en los cafés, cuando sus parlamentos rimados habían llegado a rematarse siempre en una risa del oyente, tuvo aún noventa céntimos para ir por una cédula, y que la Hacienda Pública, la nación, su patria, tuviera que reconocer oficialmente; «Vicente Yáñez... 60 años... cómico».

Este querido hermano, que ha muerto mansamente, pobremente, entre dos negras sábanas, merece aquí, en esta sección, este recuerdo cariñoso; porque una cruel tragicomedia fué su vida mala y buena, bizarra y azarosa, comenzada entre triunfos alegres, y que se apagó en el cuartocho, lleno de sombras y parásitos, de un verdadero hombre.

JOAQUIN LÓPEZ BARBADILLO.

## Por telégrafo

### Recompensas Ascensas

Madrid 9 (7'10 n.)

Se ha firmado un Real decreto concediendo la cruz de María Cristina al comandante, médico y alférez Sr. Fort y la cruz roja pensionada al alférez señor Villena, todos pertenecientes a la dotación del cañonero **Don Alvaro de Bazán**.

Se han firmado varios ascensos militares.

### Los demócratas

Madrid 9 (7'30 n.)

En el Senado se reunieron las minorías demócratas. Los señores López Domínguez y Canalejas pronunciaron discursos, recomendando actividad en todas las campañas y la asistencia a las sesiones parlamentarias para demostrar que son útiles a la patria.

### De Palacio

Madrid 9 (7'30 n.)

El doctor Glendinning, que asiste a la Reina, marchará a pasar una temporada en Londres.

S. M. el Rey recibió a algunos generales, y después paseó por la casa de Campo.

### Consejo de ministros

Madrid 9 (8'30 n.)

En el Consejo de Ministros se aprobó el proyecto de pesca fluvial; se concedieron varios indultos leves y trataron otros asuntos del despacho ordinario.

Ocupáronse los ministros del plan parlamentario.

Mañana se celebrará Consejo en Palacio.

### Marcha de la Reina Madre

Madrid 9 (9'21 n.)

A las 8'15 marchó la Reina Doña María Cristina para Viena, acompañada del general Campó y de la duquesa de la Conquista.

La despidieron SS. MM. los Reyes, los príncipes de Coburgo y el Gobierno.

También le despidió el Sr. Moret. Las tropas tributaron honores.

### Reunión de los republicanos

Madrid 9 (10'45 n.)

Se reunieron los republicanos, acordándose pedir al Gobierno que aplaque hasta el lunes la discusión del proyecto de Administración local, a fin de que lo estudie una ponencia.

Próximamente examinarán el asunto de Marruecos.

### Varias noticias

En la semana próxima se firmará una combinación de gobernadores.

El ministro de Marina Sr. Ferrándiz ha retirado las reformas de Marina, para modificarlas.

Mañana en el Senado se discutirá el proyecto sobre emigración.

### No hay dificultades-Rio desbordado.—Ministerio que dilmite

Madrid 10 (2 m.)

El Embajador de España en París Sr. León y Castillo ha celebrado una entrevista con un redactor de «Le Temps» al que ha negado que se presentaran dificultades en el asunto de Marruecos, asegurando que Francia y España están completamente de acuerdo.

Dicen de Marsella que el Ródano se ha desbordado, inundando muchas comarcas.

El ministerio de Lima ha dimitido.

FABRA



# La Sra. D.<sup>a</sup> María Magdalena Palou

VIUDA DE D. BALTASAR MARQUÉS

Ha fallecido esta mañana á las ocho y media, después de haber recibido los Santos Sacramentos

(E. P. D.)

Sus hijos presentes y ausente, sus hijas é hijo político, hermanas, hermana política, nietos, sobrinos y demás parientes suplican á todos sus amigos y conocidos la tengan presente en sus oraciones y se sirvan asistir al funeral que se celebrará en la parroquial iglesia de San Miguel, mañana viernes á las once.

Casa mortuoria: Merced 2-2.<sup>o</sup>

No se invita particularmente.

El Excmo. é Ilmo. Sr. Obispo de esta Diócesis ha concedido 50 días de indulgencia por cada comunión, misa ó parte de rosario que ofrezcan en sufragio de la difunta.



# La Sra. D.<sup>a</sup> María Rosselló y Moyá

Viuda de Horrach

HA FALLECIDO A LAS 11 DE HOY

Después de haber recibido los Santos Sacramentos

E. P. D.

Sus hijos, hijas, hijos políticos, nietos y demás familia, al participar á sus amigos y conocidos tan sensible pérdida les suplican la tengan presente en sus oraciones y se sirvan asistir al funeral que en sufragio de su alma se celebrará mañana á las 10, al rosario á las 11 y media y á la conducción del cadáver que tendrá lugar á las 12, por lo que la familia recibirá especial favor.

Casa mortuoria: Carmen 8-1.<sup>o</sup>

No se invita particularmente.

# Información

## Puente de campaña

Desde el puente de Tirador llamaba ayer la atención de los paseantes un puente sencillo y elegante que la compañía de zapadores de Iguañación en esta plaza ha tendido sobre cauce de la Riera.

Desandando contemplar más de cerca la obra, bajamos al foso en donde encontramos á nuestro buen amigo D. Florencio Subías, capitán de dicha compañía, que tuvo la complacencia de explicarnos ciertos detalles referentes al puente, que desde luego llama la atención, aun á los profanos, por lo sencillo y sólido. Está formado exclusivamente de maderos sin desbastar fuertemente ligados entre sí con cuerdas, sin que entren en la construcción pernos ni clavos, ni se empleen más herramientas que el hacha y la sierra. Constituyen la armazón cuatro largos maderos que apoyándose dos á dos en ambas orillas del torrente por los extremos inferiores, se unen, cruzándose por los otros extremos, en el centro. Otros tres maderos transversales unen entre sí los dos largueros de cada lado, uno á poca distancia del suelo, otro á la altura del tablero que en él se apoya y otro en el punto de intersección con los dos largueros del lado opuesto. Los trapezoides formados por los dos travesaños inferiores y sus correspondientes largueros, se hallan cruzados por dos diagonales que prestan gran solidez á la construcción. Otros maderos cruzan perpendicularmente el cauce apoyándose por sus extremos en los travesaños laterales formando el tramo central; y otros dos á cada lado, colocados en la misma dirección, apoyados en los mismos travesaños y en el suelo forman los dos tramos laterales en rampa. Sobre esos maderos descansa el tablero. Dos pendolones evitan que se cimbre el tablero central y dan mayor solidez al conjunto.

El puente tiene dieciséis metros de luz y su tablero dos metros de ancho, siendo practicable no sólo para la infantería sino también para la caballería y la artillería.

Se nos aseguró que teniendo á mano los materiales podía fácilmente, quedar montado el puente en tres cuartos de hora, lo cual se explica perfectamente teniendo en cuenta lo sencillo é ingenioso del sistema.

Es el puente tipo de campaña; y para construirlo se recurre á los materiales de que se dispone derribando árboles y aprovechando los troncos para los apoyos y el ramaje para los tableros. De modo que calculando en otros tres cuartos de hora el tiempo necesario para cortar los árboles y prepararlos, resulta que en hora y media de trabajo puede improvisarse un puente para que un cuerpo de ejército pueda franquear una corriente de agua ú otro obstáculo parecido.

De paso, nuestro amable guía nos enseñó las prácticas de defensas que en el mismo foso se están ejecutando por dicha compañía, y pudimos apreciar los detalles que caracterizan diferentes sistemas de trincheras, español, boer y japonés.

Claro está que, como profanos en la materia, no hemos de juzgar lo que vemos; pero sí podemos asegurar que salimos agradablemente impresionados de nuestra visita y creemos de justicia tributar un elogio al capitán señor Subías

y al personal á sus órdenes por sus trabajos.

## Rifa de muñecas

Esta tarde se han reunido en casa de doña Mercedes Moreno de Ascensión, distinguidas señoritas, con objeto de llevar á cabo los trabajos preliminares para la celebración del sorteo de muñecas que ha iniciado el *Círculo de Bellas Artes* para coadyuvar á la campaña caritativa organizada en esta capital en favor de los damnificados por las inundaciones de Málaga.

Es de agradecer el concurso de las expresadas señoritas, que hará resulte más esplendente la exposición y sorteo de muñecas. Estas podrán remitirse al domicilio de la señora Moreno de Ascensión, desde el día 20 al 25 del corriente.

## «La Cruz Roja»

Para las víctimas de Málaga

«La Cruz Roja», cumpliendo siempre los fines que se fundó, ha hecho un llamamiento general á toda España en favor de los damnificados por la inundación de Málaga.

Por medio de «La Cruz Roja» podrán todos los españoles socorrer á sus infortunados hermanos los malagueños. La asamblea general de la repetida institución ha pasado una circular á la Comisión provincial de Palma, recomendando se recogiesen fondos para las víctimas de la inundación producida por el Guadalmedina. La Comisión provincial se ha apresurado á cumplir este llamamiento y al efecto en distintos puntos de la capital ha abierto suscripciones.

Esta mañana hemos recibido varios individuos de dicha comisión interesados en que admitiésemos donativos, á lo que hemos accedido gustosísimos.

En esta Redacción los que deseen contribuir á hacer menos aflictiva la situación de los malagueños, podrán enviar sus donativos.

Nosotros instamos á nuestros lectores á que tomen interés en esta caritativa obra iniciada por «La Cruz Roja».

## A los militares

El *Diario Oficial* del Ministerio de la Guerra publica la siguiente circular.

«No previendo la R. O. de 5 de enero de 1903 que dicta reglas para el destino de jefes y oficiales á las islas Baleares y Canarias y á las posesiones del Norte de Africa el caso de que no puedan ser relevados los cumplidos en dichos puntos, por haber ya servido en ellos el tiempo reglamentario todos los individuos de su empleo y cuerpo ó estar exceptuados con arreglo á la citada R. O. el Rey se ha servido disponer:

1.º Que cuando tal caso ocurra se considere cumplido el plazo máximo de permanencia para los que voluntariamente deseen continuar en ellos hasta tanto que exista personal en condiciones de relevarlos.

2.º Que de no existir personal en un empleo en condiciones de ser destinado á dichos puntos con arreglo á lo prescrito en la citada R. O., ni tampoco deseen continuar los que lleven cumplido el tiempo de forzosa permanencia, se destinen, en primer término, para relevarlos, los que cuentan más de un año en situación de reemplazo voluntario y no hayan servido en los expresados puntos en su empleo ni en el inferior, siguiendo el orden que determina

la repetida R. O.; después, los que se eximieren de ser destinados por haber ya servido en ellos en el empleo inferior el tiempo reglamentario aun cuando se encuentren de reemplazo voluntario, siempre que lleven más de un año en esta situación; y de no existir ninguno en estas condiciones, deberá comenzar de nuevo el turno de todos los individuos que componen la escala, como si ninguno de ellos hubiese servido en las citadas islas y posesiones de Africa, entendiéndose para lo sucesivo, que la excepción de la regla 2.ª de la R. O. de 5 de enero de 1902 solo comprende á los que lleven más de dos meses y menos de un año en situación de reemplazo voluntario el día en que se produzca la vacante.

## En la Audiencia

Señalamiento

Mañana á las once tendrá lugar ante la Sala de justicia de esta Audiencia Territorial la vista de los autos procedente del Juzgado de primera instancia del distrito de la Lonja, juicio declarativo de menor cuantía, promovido por don Miguel Bestard Sastre contra don Esteban Obrador Bruno sobre cumplimiento de un contrato.

Los letrados señores Sureda y Pizá defenderán respectivamente á las partes.

## El cierre de las tabernas

Por los taberneros se espera con ansiedad conocer el acuerdo de la Junta local de Reformas Sociales que recaerá sobre la instancia que han elevado pidiendo tener abiertos sus establecimientos durante el domingo.

Se nos asegura que en dicha instancia los taberneros exponen fundadas razones para demostrar que las tabernas de esta población no son establecimientos concurridos por obreros maleantes, ni en ellas tampoco es donde se abusa de bebidas alcohólicas, pues son sus parroquianos la gente más pacífica del barrio respectivo.

Dicen que la R. O. de Lacierva parece hecha únicamente para Madrid, donde de las tabernas son los centros de peruleros, borrachos y pendejencios. Aquí las tabernas no tienen ninguna similitud, por su modo de ser con las de Madrid y por este motivo es que suponen serán atendidos en las súplicas que constan en su instancia.

## Una riña

Esta mañana en las inmediaciones del cuartel de las Bóvedas han reñido acaloradamente dos sujetos, de oficio basurero.

Se han propinado fuerte paliza. Uno de ellos llamado Miguel Mulet ha sido herido en la sien izquierda por su contrario.

Trasladado á la Casa de Socorro, el médico D. Bartolomé Gayá le ha practicado la primera cura.

## Línea directa

Una comisión de la Cámara de Comercio de Ibiza ha visitado á los obispos de Sión y Menorca que se hallan en aquella ciudad, rogándoles interpongan su influencia para conseguir se incluya en el plan de comunicaciones marítimas una línea directa entre Ibiza y Barcelona.

Dichos prelados prometieron influir para conseguir aquella línea que pide Ibiza.

## El tiempo

El barómetro ha experimentado un ascenso de 9 milímetros, marcando 767. El termómetro señaló 20 grados. La temperatura máxima al sol ha sido de 26 grados y á la sombra de 22; la mínima á cubierto 16 y á descubierto 14. La dirección del viento ha sido O.; y su fuerza máxima 42 kg. La humedad (tanto por ciento de saturación) ha sido de 67 litros por metro cuadrado.

Curso de tiro de costa

Esta mañana, á las ocho, han salido para Enderrocot los jefes y oficiales de Artillería para asistir al ejercicio de tiro que ayer á causa del temporal fué suspendido.

Ha asistido el Capitán General señor Ortega.

En este ejercicio se han efectuado 32 disparos.

Esta tarde ha tenido lugar el juicio crítico del anterior ejercicio.

Por la noche hoy en el fuerte de las Uletas se realizará un ejercicio de tiro de grupo de noche. Consistirá este ejercicio en un supuesto táctico de sorpre-

sa al fuerte y efectuará 40 disparos cada batería. Probablemente asistirá el general Sr. Pérez Clemente.

Mañana se realizará el 5.º ejercicio del programa y se hará en la batería de Enderrocot.

Se efectuarán 32 disparos sobre blancos de 7 000 á 3 000 metros de distancia.

## Relevo de un batallón de Inca

Hemos podido comprobar que resultan inexactos los rumores circulados acerca del traslado del Regimiento Infantería de Inca á esta plaza.

Lo único de cierto que hay sobre el traslado, es el cambio del Batallón del citado Regimiento que está destacado en Palma.

A últimos de mes es probable, casi seguro, que el Batallón, que lo manda D. Mateo Moranta Grau pasará á Inca, viniendo á ésta el que está al mando de D. José Moragues.

## Maltratando á una mujer

En San Antonio (Ibiza) la guardia civil ha denunciado al Juzgado á un vecino de la parroquia de San Agustín autor confeso de haber maltratado de obra á su vecina María Cardona Tnr, de 44 años de edad, produciéndole varios golpes en la cara.

## Exámenes de Ingreso

En la Escuela Superior de Comercio (Consulado de Mar) se verificarán el viernes á las once de la mañana los exámenes de Ingreso anunciados por el 8 y suspendidos por enfermedad del Director D. Julio Pérez Mendez.

El día 12 á la misma hora y sitio tendrá lugar la segunda convocatoria de dichos exámenes.

El tribunal de examen, lo compondrán don Julio Pérez Mendez, si como se cree está bien, don Gregorio Crespo y don Francisco Jaén del Pino.

La matrícula probablemente desde mañana se hará en la Secretaría de la Escuela, y á juzgar por lo que hemos sabido se nota bastante entusiasmo por la Carrera de Comercio.

## Vacantes

Se hallan vacantes las siguientes plazas:

Secretario del juzgado municipal de Montagut (Gerona). Solicitudes, hasta el 16 del actual.

Idem del juzgado de Ciurana (Gerona). Solicitudes, hasta el 18 de este mes.

Auxiliar.—Acordado en consistorio de 23 de Julio último, proveer por medio de oposición entre los escribientes de plantilla del Ayuntamiento de Barcelona una plaza de auxiliar del negociado de Cementerios de la Secretaría municipal, dotada con el haber de 2,400 pesetas anuales, se hace público que dichas oposiciones se celebrarán con sujeción al programa aprobado, el día que designará el tribunal, después de dos meses de la publicación del presente en el *Boletín Oficial* de la provincia, y que las instancias solicitando la admisión á los ejercicios, con arreglo al artículo 77 del reglamento de empleados, deberán presentarse hasta el 21 del actual.

## Cámaras de Comercio

Comunican de Santander que se ha celebrado la sesión de clausura de la Asamblea de las Cámaras de Comercio, aprobándose las siguientes peticiones:

Ensayo de una rebaja en las tarifas ferroviarias para los artículos de primera necesidad.

Estabilidad en el cambio para evitar el agio.

Adopción de nuevas orientaciones en las enseñanzas que se dan en las Escuelas de Comercio para la carrera náutica.

Aprobóse, además, la fijación de una cantidad para contribuir á la suscripción abierta en favor de los damnificados de Málaga.

Y finalmente, acordóse nombrar socio honorario de la Cámara al vizconde de Eza.

Este resumió los discursos, siendo muy aplaudido.

Terminada la sesión, reunióse los asambleístas en fraternal banquete que se celebró en el Sardinero.

El director de Agricultura salió para Madrid.

## Notas del Carnet

### Personales

El joven doctor D. Jerónimo Forteza, hijo de nuestro estimado amigo y distinguido literato de los mismos nombre y apellido, ha obtenido en las recientes oposiciones verificadas en Madrid, una de las plazas de médico del cuerpo de Sanidad Militar.

Los ejercicios practicados por el doctor Forteza fueron realmente notables.

Ha sido promovido en turno tercero al cargo de presidente de Sala de Palma, D. Mariano Cano, magistrado de la Audiencia de Zaragoza.

Ha celebrado su primera misa en Ibiza el joven sacerdote D. Isidoro Macabich.

### Nerológica

Esta mañana ha pasado á mejor vida D.<sup>a</sup> María Magdalena Palou, viuda de D. Baltasar Marqués.

Dios tenga en su seno el alma de la finada.

Reciban sus hijas y demás familia nuestro más sentido pésame.

### De viaje

En el vapor *Cataluña*, han llegado de Ibiza dos padres franciscanos que seguirán su viaje hasta Barcelona.

En el *Miramar*, han llegado de Bar-

celona, el P. Luis Casas y otro padre jesuita.

En el mismo vapor, ha llegado el señor interventor del Banco de España de esta capital.

También han llegado D. Pablo Vidal, D. Paul y D.<sup>a</sup> Valentina Lapiere, don Manuel Marqués, D. Ernesto Guillot, D. Manuel Mas y señora, D. Angel Alvarez y hermano, D. Bartolomé Barceló y D.<sup>a</sup> Magdalena Morell.

Han llegado también 8 turistas y algunos emigrantes.

Esta tarde á las seis y media, han salido para Barcelona en el vapor *Cataluña*, D. Mateo Tugores, D. Jacinto Balen, D. Guillermo Ferragut, D. Juan Bonet, D. Pedro Portas y otro.

Para Ibiza y Alicante, en el vapor *Lulio*, han salido hoy á las doce D. José Zaforteza, D. Damián Planas, D. Pablo Mari, D. Javier Valencia, D. Perfecto Mira, D. Mariano Pascual, D. Gaspar Terrades y otros.

En el vapor *Miramar*, han salido para Argel, D. Paul Lapiere, D.<sup>a</sup> Valentina Lapiere, mister Mole y señora, M. Biquicant y señora, Mille Lausent, Mme. S. Perou, D. Jacques Accay, don Eugène Vinente, D. Ernesto Guillot, D. Enrique Puigquer, D. Vicente Costa, D. Antonio Ferrer y D. Francisco Pujó.

En el vapor *Isla de Menorca*, han salido para Mahón, D. Antonio Frau, don Bartolomé Victoria, D. Guillermo de Olives y familia, D. Miguel Pons, don Juan Comas y otros.

## RELIGIOSAS

### Para mañana

Santos del día.—Nicasio, Germán y Fermín, obispos mártires.

Cuarenta Horas.—Continuarán en Santa Catalina de Sena dedicadas á Nra. Sra. del Rosario.

A las seis y media exposición, acto continuo se rezará la primera parte del Rosario, á las diez misa mayor y á continuación la segunda parte del Rosario durante una misa.

Por la tarde, á las seis y media, se rezará la tercera parte del Rosario, triduo con sermón por el P. Beire y reserva.

## NOTAS DEL MAR

### Entradas

Hoy han llegado, de Barcelona el vapor *Miramar*, y de Ibiza el *Cataluña*.

### Salidas

A las doce ha salido para Ibiza y Alicante, el vapor *Lulio*.

A las cinco, lo ha hecho para Argel, el vapor *Miramar* y á las seis y media han zarpado para Barcelona y Mahón, los vapores *Cataluña* é *Isla de Menorca*, respectivamente.

### Varias noticias

Al bergantín goleta *Ponceño*, le ha sido colocada ya la arboladura.

En la actualidad puede darse por terminada su construcción pues sólo se trabaja en algunos detalles.

Está embarcando carga y el domingo, de permitirlo el tiempo, saldrá para su primer viaje.

### Sobre pesos

Pasado á informe del Centro Consultivo el expediente instruido á consecuencia de la prohibición hecha por el comandante de Marina de Alicante para pescar con «jabegas» y «boliche» en la época de veda del arte del *bow*; y conforme S. M. el Rey (q. D. g.) con el parecer emitido por la dirección de la marina mercante y el Centro Consultivo, en lo referente á que se modifique el reglamento del último de los citados artes y la real orden de 28 de Diciembre de 1899, evacuado de conformidad con la ponencia del vocal señor Spottorno, cuya opinión es que deben aclararse el reglamento provisional, fecha 8 de Noviembre de 1898 y la real orden 28 de Diciembre de 1899, en el sentido de que dicho reglamento al hablar de artes similares al *bow*, se refiere á todos aquellos que efectúan el arrastre de la pesca remolcados por una ó varias embarcaciones y no los artes de arrastre con cabo en tierra y que la veda establecida por la citada real orden no alcanza á estos últimos artes.

## ESTADÍSTICA

### Juzgado de la Catedral

Nacimientos.—Día 8: varones 1, hembras 0.

### Juzgado de la Lonja

Nacimientos.—Día 8: varones 2 y hembras 2.

### Defunciones

Días 5 y 6:—Han sido conducidos al cementerio de esta ciudad, los cadáveres de Rafael Ferragut Juliá, casado, 59 años, calle del Socorro 111 y Antonio Deyá, viudo, calle de Fiol.

## MEMORANDUM

### PARA MAÑANA

Sol.—Sale á las 5 h. 55 m.; pónese á las 17 h. 17.

Luna.—Sale á las 7 h. 47 m.; pónese á las 22 h. 27 m.

Trenes para viajeros.—Salidas de Palma para Manacor, á las 7.40, 14 y 18.15.

Idem para Felanig, á las 7.40, 14.3 y 18.15.

Idem para La Puebla, á las 7.40, 14.40 y á las 18.15.

Salidas de Manacor para Palma, á las 2.30, 6.30 y á las 17.15.

Idem para Felanig y La Puebla, á las 6.30 y 17.15.

Idem de Felanig, para Palma, Manacor y La Puebla á las 6.40, 12.15 y 17.

Idem de La Puebla para Palma, Manacor y Manacor á las 6.55, 12 y 17.25

Merced.—En Luchmayor Vapores-corros.—Llegadas á 7 el «Balear» de Barcelona. Salidas: A las 12 para Ibiza y Valencia. Oficinas de correos.—Paquetes tales del interior: Imposición de 8.30 á 11. Certificados, valores y objetos asegurados 10 á 11. Lista: De 10 á 11. Expedientaría de sellos: de 8.30 á 12. Para el interior de la isla se admiten hasta las 13.

## COMERCIALES

### VALORES LOCALES

Crédito Balear. Fomento Agrícola. Acciones Vapores Islaña. Obligaciones de id. al 5 por 100. Acciones Salinera Española. Obligaciones de id. al 5 por 100. Id. de la id. al 5 por 100. Ferro-carriiles de Mallorca. Alumbrado por Gas. La Económica. Bonos Municipales.

### VALORES PUBLICOS

4 por 100 interior contado. 5 por 100 amortizable. Banco de España. Tabacos. Francos. Libras. Barcelona (Bolsa) día 9. 4 por 100 interior fin de mes. 5 por 100 amortizable. Nortes. Alicante. Colonias. Francos. Exterior de París. Renta Francesa. Barcelona (Bolsin) día 9. 4 por 100 interior fin de mes. Nortes. Alicante.

### Mercado de Inca

(Información de la casa de D. Pedro para LA ULTIMA HORA) Almondrán, los 42 kilos, á 7.75. Trigo, los 70 litros, á 16.00. Candeal, id. á 18.50. Cebada del país, id. á 10.50. Id. forastera, id. á 10.00. Arena del país, id. á 8.00. Id. forastera, id. á 7.00. Id. Garbanzos, id. á 0.90. Id. Matz, id. á 0.90. Habichuelas (confite), id. á 4.40. Id. blancas, id. á 4.00. Id. Príjoles, id. á 4.00. Habas para cozer, id. á 1.70. Id. ordinarias, id. á 1.25. Id. para guisos, id. á 1.00. Id. nuevas, id. á 0.90. Cerdos pasados, los 10 kilos, á 1.00. Higos secos, los 42 id. á 1.30. Id. Azafrán, los 33 gramos, á 2.75.

10 de octubre de 1907.

## Notas de Sport

### Campeonato de 100 kilómetros

Ha quedado definitivamente sujeta la celebración del Campeonato de Agrupación Ciclista Nacional, en la tina junta general recientementeificada por esta sociedad.

La carrera tendrá lugar el día 20 de Octubre, á las ocho de la mañana en la carretera de la Corona, desde la salida á dicha hora en el kilómetro 4 de la referida carretera (Vivero de Villa).

Bastante animación reina entre corredores, pues este año un premio más avalora la carrera: la hermosa copa de plata que el vicepresidente de la A. C. N. don C. Cuevas, ha donado como premio honor.

La lista de los corredores inscritos es la siguiente:

1. Julio Rodríguez (campeón 1906).
2. Antonio Balda.
3. Julián Ezquerro.
4. Mariano de la Peña.
5. Constantino Galindo.
6. Angel Fernández.
7. Manuel Robredo.
8. Manuel Alvarez.

Los premios que se otorgarán en esta carrera son:

Premio de honor: Copa de plata regalo del presidente de la A. C. N. Victor Cuevas.

Para conseguirlo es menester haber recorrido 4 horas como máximo, dentro de dos horas consecutivas.

Además, obtendrá el título de campeón de 1907-1908 y medalla de plata.

Segundo premio: Medalla de plata dorada á los corredores que terminen en el recorrido cinco horas como máximo.

Terceros premios: Medalla de plata á los corredores que no excedan el tiempo empleado en la carrera de tres horas y treinta minutos.

Diplomas honoríficos á los que den seis horas como máximo.

En esta carrera no serán permitidos bajo pena de descalificación, los maldadores.

## Puertas de acero

### CONSTRUCTORES

Agustí, Maroet y Maroet. CERRAJERIA DE BOSCH. OLMOS 148.—Palma.</

LA PESTE BUBÓNICA

Hay ha salido para Argel, el vapor Miramar, reanudando las interrumpidas comunicaciones con aquel punto.

No se tiene noticia de que hayan llegado los barcos contrabandistas que salieron de Argelia.

Ayer tarde se efectuaron pruebas con los aparatos de desinfección de la Sanidad Marítima.

Las de la estufa y caudera dieron excelente resultado, pero no así los del alimentador de agua, que demostró tener muchas deficiencias, interrumpiéndose a cada momento.

Como dicho aparato es uno de los integrantes de los primeros, las deficiencias de éste repercuten en el funcionamiento de aquéllos.

El barco italiano Boggio, continuaba esta tarde en nuestra bahía en espera de buen tiempo.

El laúd San Antonio, que se había refugiado salió de nuevo para Argel.

Una Real Orden

La Gaceta publica la siguiente real orden dirigida a los gobernadores de las provincias marítimas y comandantes generales de Ceuta y Melilla:

«Habiéndose declarado oficialmente la existencia de la peste bubónica en Orán, procede la inmediata adopción de cuantas disposiciones sean convenientes para impedir la propagación de nuestra territorio de una enfermedad cuyo desarrollo son harto conocidos.

Entre las aludidas medidas de prevención debe incluirse el uso de la autorización concedida al gobierno por el epígrafe 3.º del artículo 182 del vigente reglamento de Sanidad exterior respecto a la prohibición temporal de entradas en nuestros puertos de las mercancías y objetos comprendidos en la categoría de sustancias muy contaminables y la adopción de los medios conocidos para la destrucción de las ratas de a bordo y impedir su paso a tierra; en su consecuencia.

S. M. el rey (Q. D. G.) se ha servido disponer que quede temporalmente prohibida la entrada en nuestros puertos de los harapos, trapos viejos, ropa usada sucia, colchones, almohadas y mantas usadas, ropas de cama sucias y las camas viejas de madera, cuando estos objetos no se consideren como equipajes ó mercancías de tránsito, en cuyo caso quedarán comprendidos en el régimen sanitario que imponen los artículos 185 y 188 y concordantes del citado reglamento.

Se crea una plaza de Conservador del Museo Arqueológico de Ibiza y de la Necrópolis de Ereso, dotada con el sueldo ó gratificación anual de 2.000 pesetas, y otra de ordenanza del referido Museo con el sueldo anual de 1.000 ptas.

Se consignará la cantidad de mil pesetas para gastos de material de oficina y escritorio del Museo y otras mil como subvención a la Junta de patronato para auxiliar las excavaciones. Todas estas partidas se incluirán en el presupuesto próximo.

De las 5.000 pesetas consignadas en el capítulo 16, único, concepto «Para todos los gastos que ocasionen el sostenimiento del Museo Arqueológico de Ibiza» del presupuesto vigente se destinan 1.000 pesetas para libros de consulta y las 4.000 restantes para los gastos de instalación del Museo, tales como vitrinas, mesas, armarios, pedestales, jornales y demás.

Por enfermedad del procesado, se ha suspendido el juicio oral que estaba anunciado para hoy.

Ha sido curado en la Casa de Socorro un sujeto que ayer tarde en el muelle, fué herido en riña que sostuvo con otro.

Ha sido denunciado varios sujetos que promovieron escándalo en la botillería denominada «S'Horret».

Se liquidan todas las existencias de una fabrica. Pañetes, Abrigos, Capas, Pañería, Re-

arrepentimiento ha llegado al corazón del desgraciado.

Las fuerzas de Giuditta, sostenidas hasta entonces la abandonaron. Se sentía cansada.

Escondió de nuevo el papel, después se echó vestida sobre el diván, hundiendo la cabeza en los almohadones y no tardó en dormirse con un suspiro febril, agitado.

La lámpara se extinguía poco a poco mientras avanzaba.

Cuando Giuditta abrió los ojos el sol iluminaba ya una parte de su habitación.

La joven se levantó, pero en vez de sentirse reposada y tranquila, tenía los miembros doloridos, la cabeza pesada.

Se refrecó el semblante y la frente con agua, rehizo con prisa sus trenzas, se cambió el deslucido vestido y daba ya la última mano a su «toilette», matinal, cuando llamaron a la puerta.

—¿Quién es?—preguntó Giuditta, volviendo la cabeza.

—Soy yo...—respondió la voz de Santina.

Después de cuanto había oído, aquella pécora le daba horror; más con todo, había decidido contenerse, mostrarse fuerte hasta el momento en que pudiera tomar venganza de todos aquellos miserables.

Por eso corrió el pasador y abrió.

Santina tenía el semblante más hipócrita que de costumbre y en los labios una maligna sonrisa.

—Buenos días, querida mía...—dijo en-

Gacetillas

Para esta noche día de Moda, se anuncia en el Lírico el estreno de cinco películas, cuyos títulos son: La boda del marino, El presidente de los niños, El niño prestigeador, El hijo pródigo y Mi suegra es un ángel.

La empresa continúa variando de esta manera el programa a fin de corresponder al favor que le viene dispensando el público y para mañana anuncia también nuevos estrenos.

Esta mañana en una taberna de la calle de Escursach, un sujeto algo alcoholizado ha promovido con sus insultos fuerte escándalo.

Molestaba con sus palabras a todos los concurrentes; uno de éstos no ha sabido contenerse y ha contestado á los insultos del beodo, abofetándose ambos.

Otros individuos se han interpuesto logrando restablecer la paz.

En la iglesia del Socorro hoy ha empezado un triduo dedicado al Sagrado Corazón.

Leemos en un colega la siguiente noticia referente á un mallorquín.

El ministro de Estado ha dicho que no era cierto que hubiera presentado la dimisión cosa prohibida por la disciplina.

Al Sr. Montaner, pariente de Maura, se le acusaba de no haber estado en su puesto de delegado regio en la Exposición de Burdeos el día que pasaron los Reyes por ella.

El próximo domingo inaugurará sus funciones la compañía dramática del «Círculo de Obreros Católicos» de la cual forman parte las hermanas Usera y está dirigida por el primer actor don José Ferrán.

En la función de debut se pondrá en escena la comedia «El Encemigo» y la pieza catalana «La sala de rebre».

Servicio de la Plaza para mañana: Parada.—Los cuerpos de la guarnición.

Jefe de infantería.—El Sr. Coronel del Regimiento Infantería de Palma don Enrique Carlos Gomez.

Hospital y Provisiones.—El 2.º y último capitán del Regimiento Infantería de Inca.

Vigilancia.—3.º oficial del Regimiento Infantería de Palma y clases del Inca.

Paseo de enfermos.—El Regimiento Infantería de Palma.

En Santany y Santa Maria han sido denunciados varios sujetos por infracción de las ordenanzas municipales.

La guardia civil de Santany, Santa Maria Soller, Alcudia, Santa Margarita y La Puebla han denunciado á varios sujetos por infracción del reglamento de carreteras.

El Sr. Gobernador ha multado á los infractores con sendas multas de 10 pesetas.

Se ha desestimado la petición de don Manuel Saachén Valenti, vecino de Mahón, en solicitud de que se deje sin efecto el llamamiento á filas de su hijo Manuel Saachén Clar.

Ayer varios muchachos riñeron en la Plaza del Temple, agrediendo á pedradas.

Con una de las piedras destruyeron los vidrios de un farol del alumbrado público. Dichos muchachos han sido multados por la autoridad municipal.

El domingo 27 de octubre á las doce de la tarde se celebrará un sorteo público entre todos los imponentes de la Caja de Ahorros y Monte de Piedad de las Baleares el cual se adjudicará los premios siguientes:

Uno de 200 pesetas, uno de 100, dos de 50 y 70 de 25.

Hacemos nuestra la petición que «La Tarde» hace al Ayuntamiento de que se coloquen tres faroles entre Son Alegre y el Terreno.

Es una vía muy transitada y urge implantar la mejora pedida.

Por enfermedad del procesado, se ha suspendido el juicio oral que estaba anunciado para hoy.

Ha sido curado en la Casa de Socorro un sujeto que ayer tarde en el muelle, fué herido en riña que sostuvo con otro.

Ha sido denunciado varios sujetos que promovieron escándalo en la botillería denominada «S'Horret».

Se liquidan todas las existencias de una fabrica. Pañetes, Abrigos, Capas, Pañería, Re-

arrepentimiento ha llegado al corazón del desgraciado.

Las fuerzas de Giuditta, sostenidas hasta entonces la abandonaron. Se sentía cansada.

Escondió de nuevo el papel, después se echó vestida sobre el diván, hundiendo la cabeza en los almohadones y no tardó en dormirse con un suspiro febril, agitado.

La lámpara se extinguía poco a poco mientras avanzaba.

Cuando Giuditta abrió los ojos el sol iluminaba ya una parte de su habitación.

La joven se levantó, pero en vez de sentirse reposada y tranquila, tenía los miembros doloridos, la cabeza pesada.

Se refrecó el semblante y la frente con agua, rehizo con prisa sus trenzas, se cambió el deslucido vestido y daba ya la última mano a su «toilette», matinal, cuando llamaron a la puerta.

—¿Quién es?—preguntó Giuditta, volviendo la cabeza.

—Soy yo...—respondió la voz de Santina.

Después de cuanto había oído, aquella pécora le daba horror; más con todo, había decidido contenerse, mostrarse fuerte hasta el momento en que pudiera tomar venganza de todos aquellos miserables.

Por eso corrió el pasador y abrió.

Santina tenía el semblante más hipócrita que de costumbre y en los labios una maligna sonrisa.

—Buenos días, querida mía...—dijo en-

Carrera Militar

En la librería TOUS se hallan de venta las obras completas para dicha carrera. Últimas ediciones.

Más telegramas

Campaña de los solidarios Madrid 10 (2 m.)

Los solidarios se han reunido en el Congreso, dando un voto de confianza al Sr. Salmerón, para dirigir la minoría que ellos forman.

Trataron sobre una enmienda al proyecto de administración local, acordando emprender contra el mismo ruda campaña.

El emperador grave Madrid 10 (11 m.)

Un despacho de Viena da cuenta de que se encuentra en estado grave, el emperador Francisco José.

De las últimas noticias que se reciben se deduce que los médicos tienen pocas esperanzas de salvar al angustio enfermo.

Cotizaciones internacionales Barcelona 10 (11 m.)

Le Matin, de París, inserta un artículo en el que se desmienten los propósitos que se dice existían de admitir los títulos alemanes en la cotización oficial de la Bolsa.

La Casa militar del Rey.—Se desmiente. Madrid 10 (11'45 m.)

El Ministro de Marina Sr. Ferrándiz desea que en la Casa Militar del Rey figure un jefe de Infantería de Marina.

Se ha desmentido se pensase con 250.000 pesetas al infante Alfonso.

Los solidarios Madrid 10 (11'45 m.)

Hoy celebrarán nueva reunión las minorías solidarias para tratar, entre otros asuntos, de la campaña que emprenderán contra el proyecto de Administración local.

Moret partidario del cierre Madrid 10 (11'45 m.)

El Sr. Moret no asistió á la sesión última celebrada por el Instituto de Reformas Sociales en que se discutió el descanso dominical para las tabernas, á causa de no haber recibido oportunamente la citación de convocatoria.

En caso de que hubiera asistido habría propuesto y votado el cierre de las tabernas.

Sobre el cierre.—Petición de italianos Madrid 10 (12 t.)

Los dueños de las tabernas en donde

fajos, todo muy superior, á precios baratísimos. Almacenes SAN JOSE Brondo, esquina Borne.

Ninguna Tos resiste 24 horas á los Discoides pectorales Roselló, cajados reales. Depósito: Farmacia Obrador, Palma.

Compre Osprina que es el mejor reconstituyente.

El Serobiol lo venden en el Centro Farmacéutico y en las buenas farmacias.

La Sociedad Anónima «Aguas y Sales de Mediana de Aragón» ha puesto á la venta al ínfimo precio de 25 céntimos la CAJITA IDEAL contenido una abundante dosis de Sales purgantes.

Cada nuevo dentífico que nace es un laurel nuevo añadido á la corona del LICOR DEL DEL POLO.

Los médicos que vienen ejerciendo en Vichy están unánimemente contestes en afirmar, que las aguas calientes deben beberse en la propia fuente y solo las frías (12.º) como las de «Saint Louis», pueden exportarse por ser las únicas que embotelladas no pierden y pueden ser tomadas con resultado para combatir las enfermedades del Estómago, Hígado, Intestinos, etc., etc.

Carrera Militar

En la librería TOUS se hallan de venta las obras completas para dicha carrera. Últimas ediciones.

Más telegramas

Campaña de los solidarios Madrid 10 (2 m.)

Los solidarios se han reunido en el Congreso, dando un voto de confianza al Sr. Salmerón, para dirigir la minoría que ellos forman.

Trataron sobre una enmienda al proyecto de administración local, acordando emprender contra el mismo ruda campaña.

El emperador grave Madrid 10 (11 m.)

Un despacho de Viena da cuenta de que se encuentra en estado grave, el emperador Francisco José.

De las últimas noticias que se reciben se deduce que los médicos tienen pocas esperanzas de salvar al angustio enfermo.

Cotizaciones internacionales Barcelona 10 (11 m.)

Le Matin, de París, inserta un artículo en el que se desmienten los propósitos que se dice existían de admitir los títulos alemanes en la cotización oficial de la Bolsa.

La Casa militar del Rey.—Se desmiente. Madrid 10 (11'45 m.)

El Ministro de Marina Sr. Ferrándiz desea que en la Casa Militar del Rey figure un jefe de Infantería de Marina.

Se ha desmentido se pensase con 250.000 pesetas al infante Alfonso.

Los solidarios Madrid 10 (11'45 m.)

Hoy celebrarán nueva reunión las minorías solidarias para tratar, entre otros asuntos, de la campaña que emprenderán contra el proyecto de Administración local.

Moret partidario del cierre Madrid 10 (11'45 m.)

El Sr. Moret no asistió á la sesión última celebrada por el Instituto de Reformas Sociales en que se discutió el descanso dominical para las tabernas, á causa de no haber recibido oportunamente la citación de convocatoria.

En caso de que hubiera asistido habría propuesto y votado el cierre de las tabernas.

Sobre el cierre.—Petición de italianos Madrid 10 (12 t.)

Los dueños de las tabernas en donde

se sirven comidas, han solicitado de las autoridades que se les autorice para tener abiertos sus establecimientos hasta la una treinta de la madrugada, con la condición de que pagarán igual contribución que los restaurantes y además prometiendo que no despastrarán copas desde las doce de la noche.

Proyecto de los taberneros Madrid 10 (12 t.)

Los taberneros de la corte invitarán á los de provincias á que les secunden abriendo el domingo próximo todos los establecimientos.

Para Málaga Madrid 10 (12 t.)

El Casino de Alicante ha donado 250 pesetas para las víctimas de la inundación de Málaga.

Se prepararán también algunos actos con el fin de allegar fondos para las víctimas.

Consejo de ministros Madrid 10 (2'30 t.)

Esta tarde en Palacio se ha celebrado Consejo de Ministros, con asistencia de S. M. el Rey.

El Presidente del Gobierno Sr. Maura, pronunció un discurso, tratando de la política interior y exterior. De ésta habló escaso tiempo; pero en cambio dedicó mucha atención á los sucesos políticos que se desarrollan en España.

Los ministros presentaron mucha firma á S. M.

D. Alfonso se interesó por los damnificados de Málaga, dándole toda clase de noticias el ministro de la Gobernación.

Igualmente S. M. quiso enterarse acerca de los sucesos de Marruecos y el presidente y los ministros de Estado y de la Guerra, le dieron noticias del sesgo que toma el conflicto.

Y por último, se interesó por la desgravación de los vinos á lo que el ministro da Hacienda le explicó la forma de implantación de la ley.

Tareas parlamentarias Madrid 10 (2'30 t.)

En la sesión que esta tarde se celebrará en el Senado, inaugurando las tareas parlamentarias, se lea el proyecto de ley sobre el aplazamiento de las elecciones municipales que debían celebrarse en noviembre próximo y que se proponen llevar á cabo en abril del año venidero.

En la sesión que se celebrará en el Congreso se lea el proyecto de Ley relativo á la concesión de un suplemento de crédito para socorrer á las familias de los damnificados de Málaga y para atender á gastos perentorios que han ocasionado las inundaciones.

Firma de Guerra Madrid 10 (4 t.)

Las disposiciones puestas hoy á la firma regia por el ministro de la Guerra Sr. Primo de Rivera, han carecido de interés.

Los sucesos de Marruecos Pánico en el Mogador Madrid 10 (11 m.)

Mogador.—Hace días que se produjo en esta población enorme pánico, por confundirse como partidarios de Muley-Hafid, á 50 hombres de Maclainim que avanzaban hacia esta.

El Sultán á Europa Madrid 10 (11 m.)

El Sultán de Marruecos ha manifestado al representante francés «monsieur Regnault, que en breve visitará Europa».

Agitación antieuropea Madrid 10 (11 m.)

El periódico francés «Le Matin» asegura que en Casablanca reina una gran

Lotería Nacional

Madrid 10 (12 t.) (Urgente)

Hoy se ha celebrado el sorteo especial para cumplir en parte la ley de 22 de enero del año actual, relativa á la conmemoración del Centenario de los Sitios de Zaragoza en 1808.

El resultado que ha tenido dicho sorteo es como sigue.

El primer premio de quinientas mil pesetas ha correspondido al núm. 22.003 despachado en Madrid.

El segundo premio de doscientas cincuenta mil pesetas ha correspondido al núm. 7.556, despachado en Córdoba.

El tercer premio de cien mil pesetas ha correspondido al núm. 18.926, despachado en Zaragoza.

El cuarto premio de cincuenta mil pesetas ha correspondido al número 10.713, despachado en Valencia.

Con diez mil pesetas cada uno han salido premiados los números 22.942, 14.326, 10.246, 2.156, 7.486, 2.535, 10.052, 4.350, 11.431, 7.703, 19.494, 18.562, 9.615, 6.666, 4.409, 814, 24.994, 8.847, 333 y 6.712.

De Barcelona

Moneda falsa y contrabando Barcelona 10 (2'45 t.)

En la casa número 104 de la plaza de la Universidad, se ha descubierto una fábrica de moneda falsa.

Se ha recogido la maquinaria completa, varias barras de plata, monedas de dos pesetas del año 1882, troqueles para fabricar pesetas, y monedas de oro de diez francos del busto de Napoleón III.

Además han sido encontrados 363 paquetes de tabaco de contrabando marca «Flor de Mayo».

Ha sido detenido el dueño de dicha fábrica D. Alfredo Agramunt, Cierre de un teatro.—«Memento», ha dimitido. Barcelona 10 (3 t.)

Ha sido cerrado el teatro de Las Delicias por no reunir condiciones.

Ha dimitido el inspector de policía Memento, siendo ello causa de grandes comentarios.—Ibañez.

LA BOLSA

Madrid 10 (4 t.)

Interior contado . . . . . 81'85

Interior fin de mes . . . . . 81'95

Amortizable 5 por 100 . . . . . 101'30

Banco de España . . . . . 456'00

Compañía de Tabacos . . . . . 406'00

Franco . . . . . 11'95

Libras . . . . . 28'12

Exterior de París . . . . . 91'50

FABRA

Las GOTAS CONCENTRADAS de HIERRO BRAVAIS

Son el remedio más eficaz contra la ANEMIA, OROGENIA y COLORES PALÍDOS

El Hierro Bravais carece de color y de sabor y está recomendado por todos los médicos del mundo entero.

Se construye fácilmente. Basta engrasarse los dientes. En muy poco tiempo preséntase SALUD—VIGOR—FUERZA—BELLEZA.

Después de las limitaciones.—Solo se vende en botas y en Fillozas. Todas Farmacias ó Droguerías. Depósito: 130, Rue Lafayette, PARIS.

Local Se desea uno grande para establecer industria. Ofertas Centro de Anuncios.

Espectáculos

TEATRO LÍRICO

Esta noche 5 ESTRENOS

Programa para esta noche: Satanás se divierte.—La boda del marino, estreno.—Viaje á Suiza.—Niño prestigeador, estreno.—El presidio de los niños, estreno.—El hijo pródigo, estreno.—Mi suegra es un ángel, estreno.

Sesiones desde las 6 y media á 10 noche.

Cinematógrafo Truyols

Todos los días secciones de 7 á 9 de la noche.

Vertical text on the left margin containing various notices and advertisements.

Vertical text on the left margin containing various notices and advertisements.

Vertical text on the left margin containing various notices and advertisements.

Vertical text on the left margin containing various notices and advertisements.

Vertical text on the left margin containing various notices and advertisements.

Vertical text on the left margin containing various notices and advertisements.

